

# EL PUEBLO

Diario Republicano de Alicante

AÑO VIII

Número suelto 5 céntimos

Alicante: Martes 16 de Mayo de 1910

Redacción y Administración, Castaños, 44

Núm. 4.081

## ALICANTE, POR LOS REPUBLICANOS

He aquí el resultado obtenido en las elecciones del domingo en esta capital:

José M. Esquerdo Zaragoza (Republicano)	3.633 Votos
José Francos Rodríguez (Canalejista)	3.311
Emilio Díaz-Moreu é Irisarry (Canalejista)	2.556
Salvador Canals Vilaró (Conservador)	1.519

**Los republicanos en acción**  
 Todos cuantos amén los sublimes ideas que encarnan las aspiraciones del pueblo que trabaja y ansía incorporarse al movimiento progresivo de la Humanidad, y siendo mayores de veinticinco años, no estén incluidos en las listas electorales, pueden pasar por el Ofrecido Republicano, (Baileán 19), todos los días de nueve a once de la noche donde se tomará nota de ellos y se harán las gestiones necesarias para su inclusión en el Censo.  
 Encarecemos la importancia del asunto, y recomendamos muy eficazmente a los correligionarios de la circunscripción, que hagan lo propio en sus respectivos pueblos.

### POLÍTICA DEMOCRÁTICA

Con cuanta satisfacción celebrarán los demócratas de entretanto su honoroso triunfo!  
 Por más que esa alegría bien pudiera ser empañada por las lágrimas, cuando al señor Canalejas se le exijan, por alguien que puede exigirselas, cuenta del resultado de las elecciones de Madrid.  
 Algo parecido, aunque en menor escala todavía, ocurrió a otro gobierno monárquico, y le costó el poder.  
 Seguros estamos de que el actual Presidente del Consejo, al igual que los ministros del «Rey que rabió» dirá que todo antes que la dimisión; que para gozar tan poco tiempo del poder, no valía la pena de haberse pasado varios años engañando al país; prometiéndole una política radical, y desarrollando ahora otra reaccionaria.  
 Maura a nadie engaña. Se ha declarado ultramontano acérrimo, y como tal procede.  
 Pero Canalejas, con cara de Semana Santa y hechos de Carnaval, nos ha resultado cualquier cosa, que no sea buena.  
 Eso de encender una vela a Dios y otra al diablo, tiene sus contras; que Dios no se lo tome en cuenta, ni el diablo se lo agradezca.  
 Desde que nos reconocemos, no recordamos haber presenciado elecciones

más escandalosas que las celebradas. Se ha dado el triste caso de que un gobierno liberal haya puesto el afrentoso «Iuri» al Sufragio Universal.  
 Eso, á otro que no se llamas Canalejas, se le podía consentir, pero á él, no se le puede dejar pasar, sin que al país se le diga quienes son los que abusan de su candidez.  
 Ocorre en esto lo mismo que con los sacerdotes. Lo que en los hombres seglares constituye un deslíz ó una leve falta, en aquellos resulta un delito imperdonable. Todo es según las predicaciones que esparcen por el mundo según los votos que ofrecen y la profesión de fe que hacen.  
 Y nos hemos convencido ya, que Canalejas, como gobernante liberal, es un fracasado.  
 Siga en el poder como reaccionario declarado, y como á tal le trataremos.

### AUN QUEDAN

Consideramos á los caciquillos como seres despreciables que comercian con la honra, la sangre y la conciencia de los que, faltos de la necesaria ilustración, se convierten en instrumentos ciegos de criminales caprichos.  
 Dos jóvenes republicanos, que como apoderados de los candidatos fueron á fiscalizar las elecciones de Hondón de las Nieves, Hondón de los Frailes y Salinas, fueron tan bárbaramente tratados por los habitantes de dichos pueblos (de a guna manera hay que nombrarlos), que continuamente estuvieron amenazados de muerte y no encontraron en casas particulares ni en establecimientos públicos, quien les facilitase agua para satifacer la sed, ni albergue para que descansasen sus fatigados cuerpos.  
 ¿Esto es humano? ¿Esto sucede en una nación que se precia de ser civilizada?  
 Pues por esos pueblos y otros parecidos son diputados los señores Francos Rodríguez, Díaz-Moreu y Canals.  
 ¡Pueden estar orgullosos de sus electores!

Pero téngase presente, que no hay que pagarle.

### El candidato monárquico

Su biografía está hecha en breves líneas.  
 Su padre representó al distrito durante muchos años; ahora el Gobierno le nombra senador vitalicio, que es lo mismo que jubilario, y viene su retoño á sustituirlo en el machito.  
 En el distrito no le conocen más que los alcaldes, de cuando venían á Madrid á hacer chanchullitos con papá. Entonces Manolín ó Eduardín escuchaba absorto las conversaciones de papá con los monterillos, y veía con qué facilidad consignaban en un papel que llamaban presupuesto municipal partidas y más partidas para unos señores que decían eran amigos.  
 Ahora Manolín, que ya es un padre de familia, pues ha contraído matrimonio con una rica heredera, visita el distrito en un automóvil—de su negro, por supuesto—y reparte en los pueblos promesas y billetes del papá político: éstos en menor cantidad que aquéllas.  
 Algunos fervientes partidarios del futuro padre de la patria le invitan á que hable en algún acto público, para que se convenceran los electores de su elocuencia; pero Manolín rehúsa la invitación, porque, según su criterio, el político á la moderna no debe hablar más que ante las Cámaras.  
 Por fin llega el día de la elección; Manolín, gracias á las «civizas» de su par y amigos y á las pesetas que le pudo sacar el sueldo, conquista el acta.  
 Desde aquel día se dedica á estudiar alguna especialidad política, y en las tertulias de familia «coloca» sus peroraciones. La parentela le escucha embelesada y hace signos de asentimiento, que también pueden ser cobardías.  
 Todos esperan que llegue el día en que Manolín hable, y no hay que decir que él les tiene prometidas pepetetas de tribuna y cajas de caramelos á toda la familia.  
 Pero el tiempo pasa, y el novel diputado no abre el pico.  
 Al fin, un día ven su nombre en los periódicos; toda la familia cree que Manolín anuncia una interpelección al Gobierno sobre algúna problema de palpitante actualidad; pero pronto se desvaneció el entusiasmo; el suelto de la Prensa dice:

«El diputado ministro del Sr. D. Pedro señor Zancadilla en la Comisión que ha de ir á Palacio con motivo del santo del rey».

Y así continuará la vida política del diputado, que cuando lleva ya mucho tiempo en el cargo entrará á formar parte de la Comisión de la Deuda ó de la de gobierno interior, que son las que no tienen que discutir asunto en el salón de sesiones.

### Periodistas de alquiler

¿Conocéis esa especie de periodistas, que para deshonrar de la clase existen, que tienen por lema «hay quien da más»?  
 Pues recientemente ha hecho su aparición en Alicante uno de esos... periodistas.  
 Mendigaba un pobre hombre á la minoría republicana del Ayuntamiento que le diera unas migajas para acallar el hambre.  
 Pero no hizo la proposición en la forma que es corriente hacerla, sino que impuso tan soberbias condiciones para poner su pluma al servicio de unos ideales que él asegura que honradamente sienten, que la minoría se vió en la necesidad de enviar al... periodista, á la inicial de su apellido.  
 Por la forma en que hizo su ofrecimiento, parecía traslucirse que sólo se accedía á lo solicitado, emprendería una campaña en contra de la minoría republicana.  
 Vamos, un chantaje en toda regla.  
 La campaña se ha hecho, pero los interesados, los pagadores y los testafierros, ignoraban sin duda alguna que la opinión pública sabía ya apreciar en su justo valor, el desinterés con que se hacía.  
 Se combatió la candidatura republicana, y Alicante, por darle con la badilla en los nudillos, votó al doctor Esquerdo en primer lugar.  
 Nos parece que hemos dedicado demasiado espacio á un asunto que apenas tiene interés, y á un sujeto que no merece la pena de que gastemos el tiempo hablando de él.  
 Tal es su insignificancia.  
 EL PUEBLO se halla de venta en el kiosko madrileño de Pedro Escribano instalado en la plaza de la Constitución, y calle de Calatrava.

### Noticias de Barcelona

De las elecciones.—El día «Antierro» se sabe con certeza el resultado de las elecciones de ayer en esta ciudad condal. Es el siguiente:  
 Votos obtenidos por los radicales, 31 mil 073.  
 Idem por los izquierdas, 23.903.  
 Idem por los regionalistas, 15.978.  
 Idem por los católicos, 8.303.  
 Resulten triunfantes Giner de los Ríos, Sol y Ortega, Lerroux, Emiliano Iglesias, Sánchez, Coromines y Zulueta.  
 Este último puesto se creía lo ocuparía el señor Vallés y Ribot, pero Zulueta tiene algunos votos más.  
 En la provincia de Barcelona han triunfado: 9 republicanos, 2 conservadores, 4 regionalistas, 5 ministeriales.  
 La prensa radical se muestra satisfecha del resultado de ayer.  
 La de la izquierda dice que aunque derrotados han tenido mayor número de votos que en las pasadas elecciones.  
 Los católicos achacan su derrota al caciquismo.  
 La Ven dice: «Hemos soñado. Nos han derrotado pero no nos rendimos».  
 En Tárrega fué agredido un interventor, resultando con gravísima herida en el vientre.  
 Se dijo ayer que el automóvil del señor Litrán se había despedido, resultando dicho señor con ambas piernas fracturadas.  
 No es cierto. Lo que ocurrió es que un grupo de carlistas le expulsó de la población.  
 El fracaso de Cambó por Barcelona y La Bisbal es muy comentado.  
 No pueden presentarle senador por la economía por no reunir condiciones.  
 Hace un tiempo desapareció y llavioso.  
 Se ha verificado el entierro del señor Coll y Pujol.  
 Han marchado á París los aviadores que vinieron al concurso celebrado en el Hipódromo.  
 Barcelona-9 Mayo-1910. Reig.

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

# ACEVEDO

PRINCESA, 16

**Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO** — Esta casa no tiene sucursal en Alicante  
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera  
para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville».

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

(On parle français)

## ÍDOLOS QUE CAEN

Ya leerán nuestros lectores al principio de nuestro periódico, el triunfo que hemos alcanzado, triunfo grandioso, sublime, como jamás se ha conseguido aquí; y este colosal éxito que han obtenido nuestros ideales, es una prueba indestructible de que el pueblo de Alicante es eminentemente republicano.

El domingo último así lo demostró, y justo es que reconozcamos que así ha sido, dado el número de votos que nuestro candidato obtuvo sobre sus contrarios.

Debido á esto, nos hemos también convenido de que todos esos alardes de fuerzas que los demócratas de Alicante suponan tener, eran bravatas (algo del *enano de la venta*) lanzadas al ether para amedrentar ó producir un efecto que nosotros hemos desvanecido en la primera ocasión.

Los falcos y embusteros de ayer, ya no podrán alardear de que Alicante es un feudo del Sr. Canalejas; no. Este político, con sus desplantes insólitos lanzados en la mayoría de los casos, ha hecho el milagro de que aquí brotasen de nuevo nuestros ideales, porque aquí se engendraron al calor de las barricadas y con la sangre de sus defensores, allá por la mitad del siglo próximo pasado.

Y si bien al transcurrir el tiempo tuvo en decadencia, no por esto dejaban de existir, pues bien pronto y á la primera ocasión han brotado de los pechos alicantinos los ideales que sus padres les inculcaron, para splestar en la noche del domingo último á esos adversarios suyos, oprobio y vergüenza de la España del resurgimiento republicano.

No en balde los monárquicos de este pueblo han quedado anonadados, y hasta la fecha, no han salido de su escombros, quedando verdaderamente estupefactos por la derrota que acaban de sufrir.

Justo castigo para el jefe de ellos, que, dese el poder, no sabe cumplir los ideales democráticos que lanzó há poco tiempo á los cuatro vientos del país.

*Fini coronat opus.*

## DETALLES DE LA PARODIA

Como prometimos, hemos de ir poniendo de manifiesto la realización de actos punibles que se perpetraron el domingo anterior con motivo de celebrarse lo que bien podemos llamar en esta capital parodia de las elecciones.

A este acto, en que debe manifestarse litérrima y sin trabas la voluntad del pueblo en la elección de sus representantes, pretendió darle el señor Canalejas con sus declaraciones de imp realidad, un barniz de aspecto legal que ocultase la fealdad de la pintura que ostenta el triste y carcomido cuadro que nos ha ofrecido.

En pocas ocasiones como en la presente se ha puesto de manifiesto con tanta clarividencia la parcialidad y medios reprochables de que se valen los gobiernos monárquicos para sacar triunfante á sus candidatos.

Veáase algunas muestras que ofrecemos en los diferentes colegios.

En los diferentes colegios á situados en el campo de Elche, no votó nadie, y al sabrieron aquellos fué tan solo por cubrir las apariencias.

Habla que oir los diálogos que se oían entre la gente campesina, que, como recurso, tomó la cosa por el lado cómico.

—¿Dónde véis falano á votar? pues no te molestaré, porque el señor Alcalde, para evitarnos caminatas y que el sol nos produzca un tabardillo, ha hecho ya el esrutinio desde ayer y nos ha votado á todos, á los presentes y á los ausentes.

Otros se expresaban en diferente forma que vana á tener idéntico significado que la anterior.

—*Ha abscat el arros; la comedia s'acabat.*

Y poco á poco iban desfilando hacia las ventas próximas ó al llamado casino que tienen establecido en la partida de Torrellano, á distraer los oídos dominicales jugando alguna partida de cartas, sin preocuparse ni poco ni mucho en que se les hacía un robo indigno y repugnante, cien veces más abominable que el despojo de insignificante cantidad que llevarían en olma.

En Santapola, Hondón de las Nieves y otros pueblos, no se han reconocido los poderes notariales que algunos correccionarios nuestros mostraron á las autoridades, recibiendo tan solo como distinción el cargo que ostentaban, desprecios y cachufistas, y el convencimiento de que aquellos documentos de tan positiva fuerza legal, son tan solo papeles mojados para casiques y autoridades rurales, cuando obran gozando de una impunidad irritante que se les concede por encumbradas y poderosas personalidades políticas.

En los pueblos que por necesidad imperiosa se han visto obligados los Alcaldes á verificar las elecciones, no ha faltado la consabida serie de puñerazos, coacciones y chanchallos, y no debemos hacer responsables de tan abominables procedimientos á las autoridades nombradas, sino á otras más encumbradas que han ejercido una presión horrosa para que los candidatos monárquicos sacaran determinado número de votos, concediendo carta blanca para la realización de esas barrabasadas quisieran ponerse en práctica.

Y en tales antecedentes á la vista, no nos queda otro recurso á los repugnantes sucesivas elecciones de diputados que dejar el campo libre á los monárquicos, porque no reconocemos impotentes permitir luchar contra las indignas arbitrariedades atropellos é ilegalidades que ponen en práctica los gobernantes para vencerlos.

En las elecciones de consejeros ya será otra cosa, porque aquellas malas artes las contrarrestaremos con nuestras energías y con la splestante fuerza del número que poseemos.

Hasta entonces.

## Al señor Gobernador

Hoy nos ha visitado en esta redacción nuestro correccionario don José Llofrú, el cual salió con poderes de nuestro candidato el domingo último, para los pueblos de Hondón de las Nieves y los Frailes, con objeto de hacer valer los principios de la Ley Electoral en los indicados sitios.

¿Sabe el señor Gobernador lo que hicieron aquellos bárbaros con este ciudadano? Pues nada menos que le hicieron retroceder con amenazas de muerte en uno de los citados pueblos y en el otro no se celebraban elecciones, en vista de un bando que había expuesto en la fachada de las Casas Consistoriales, donde el alcalde daba cuenta al público el motivo de tal suspensión, y esta obediencia á enfermedad repentina de todos los que tenían que componer la mesa electoral.

Vamos, señor Gurrea, si esto queda impune ¿en qué concepto nos van á tener en la Europa culta y civilizada cuando estos hechos traspasen nuestra frontera?

Y por este procedimiento vandálico,

brutal é infame, son diputados los señores Francos, Moreu y Canals.

¡Qué vergüenza!

## TAURINAS

El valiente diestro Moreno de Alcalá ha sido contratado para torear, alternando con Bienvenida, el día 24 de Junio, en la plaza de Oebra.

—La Asociación de ganaderos de reses de lidia, en reunión recientemente celebrada, ha acordado no acceder á la pretensión de las empresas de Barcelona y Carabanchel que solicitaban se les permitiera, dada la escasez de ganado en la presente temporada, lidiar toros y novillos de ganaderías no asociadas.

—El matador de novillos Palg Pomier ha sido contratado para torear el 17 de Julio en Cartagena.

—Entre los festejos que se celebrarán en Madrid durante los meses de Mayo y Junio figurará una extraordinaria corrida de toros con caballeros en plaza.

—Para tomar parte en las corridas que se verificarán en la ciudad Rodrigo los días 26, 27 y 28 del mes actual, ha sido ajustado el novillero Pascasio Paribáñez.

—Ha sido contratado para torear en La Solana el día del Corpus el valiente novillero Cándido Fernández M. A.

—La empresa del circo taurino del Puerto de Sant. María organiza dos corridas para los domingos primero y último de Agosto, tomando parte en la primera Bombita y Galito y en la segunda Jerezano, Cocherito, Corchaito y Martín Vázquez.

—La Asociación benéfica de auxilios mútuos de toreros ha pagado durante el mes de Abril último la cantidad de 1.755 pesetas de socorros á los asociados D.

Marcía, Moreu, Atrevido y Copao. Desde su constitución lleva abonadas esta Asociación 3.900 pesetas por auxilios. La existencia en caja en fin de Abril se eleva á 10.830 pesetas y número de asociados á 430.

## Importante regalo

A los lectores de EL PUEBLO

Carrera breve y sin gastos. No mas rutina. Por 5'50 pesetas en Alicante ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de Libros por Partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulado:

## Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. F. con cuya obra cualquier persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á Joaquín Mañóglí, Méndez Núñez, 27, Alicante.

¡ADUCA el día 31 de Mayo

## NOTAS CURIOSAS

Un pensamiento de V. K.: Tres edificaciones hay para el hombre: la que recibe de sus padres, la que le imponen las circunstancias, y la que él mismo se toma.

Un general ruso acaba de inventar una nueva bala cónica, cuya fuerza de penetración es mayor que la de todas las conocidas.

## Pedro Llorca

Casa en Valencia y Alicante



Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüel Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans. Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa F.

Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.

Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, Españolas y Congo.

Servicio para la Costa y Norte de España.

## \* MOLINA Y SANCHEZ \*

Representantes depositarios de la cerveza

E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin. Vinos finos de Mesa, claretes, tintos y blancos, servidos á domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.

Los encargos: Plaza de Chapí, núm. 5 (antes Teatro).

## CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez. Precios sin competencia.

No equivocar: Castaños, 37, Esquina á la Plaza del Teatro.

### Registro civil

**Nacimientos.**—Asunción Bambalero García, Francisca Rolando Pérez, Rafael Juan Iborra, Rafael Benito Ca-

**Funciones.**—Rosa López Duran y Rafael Roman Gomiz.

**Matrimonios.**—Ninguno.

### Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden. Almuerzos, 3 pesetas.—Comidas 4 pesetas.

## La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas

DE

### JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sólido y con agua perfectamente filtrada con filtro BURÓN y ESTERILIZADA, con el filtro PASTEUR.

LIMONADA ESPUMOSA.

LA MEJOR QUE SE FABRICA.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios minerales que con el agua de Mondariz se toma.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Liorna, 2

Servicio á domicilio

Agencia de transportes y carros de mudanzas de

## Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalsajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantías

—Bisén, 12 bajo.—ALICANTE.—

### Contabilidad, Francés, Caligrafía

Honorarios módicos. Bazán 39, 2.º—ALICANTE

## Fotografía Ribas

ALICANTE

Salones lujosamente amueblados. Máquina instantánea especial para niños. Se retrata en el piso principal aun que esté nublado ó lloviendo.

## BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADRID

Vinos finos de mesa

Clarete y tinto en botellas 3,4 litro, desde 0'20 á 0'30 pesetas.

Valdepeñas extra, en botella 3,4 litro 0'20 á 0'40 pesetas.

Bianco superior, especialidad de la casa, 0'30 á 0'50 pesetas botella.

Clarete superior, en bodega, 2'25 pesetas el cántaro.

Grandes existencias en vinos de Jerez, Cozonas y licores de todas clases.

Rioja, de todas marcas

Aceites superiores finos.

Servicio á domicilio

En Barriles y Botellas

SAGASTA.—NUMERO 99

## Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante desde el 2 de Mayo al 7 de mismo.

1.265 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 20.093 pesetas.

1.297 desempeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 23.921 id.

106 posiciones por continuación y nuevas, 16.371'50 id.

43 reintegros á cuenta y por saldo, 9.203'85 id.

## Almacenes de

## EL SIGLO

SUCESOR DE

## NAVARRO HERMANOS

Mayer y Pasaje de América

Grandes existencias en todos los géneros.—Paños y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto. PRIMERA EN PAÑU LOS D. MANILA, bordados y lijos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

# BODEGAS DE CASANOVA

## VINOS FINOS DE MESA

Clarete Bonejama á 0'30 pesetas litro.—Idem Romana, á 0'25 id. id.—Tinto fino, á 0'25 id. id.—Tinto Jerez, á 0'40 id. id.—Moscatel añejo, á 1'25 id. id.—Añejo dulce, á 1'25 id. id.—Añejo seco, especial para enfermos, á 1 id. id.—Bonejama seco, especialidad de la casa, 3 pesetas cántaro.—Clarete Romana, 2'75 id.—Tinto huerta, 2'75.—Clarete Pinoso, 2 50 id.—Aceites superiores de la Montaña.

### SERVICIO A DOMICILIO

CALLE DE RAFAEL TEROL NÚM. 42.—ALICANTE

Clarete superior de la Romana, en Bodega 2'25 pesetas cántaro.

### Teatro Principal de Villafranca

El jueves último debutó la Compañía Juvenil cómica-dramática que dirige el distinguido aficionado y joven actor, Fermín Botella.

Las localidades del teatro hallábanse ocupadas de un público selecto, la mayor parte por distinguidas y simpáticas señoritas.

Estrenóse con éxito grandioso el precioso drama de Guimerá, «Tierra baja».

A pesar de la grandiosidad de la obra, la interpretación no pudo ser más acertada.

La señorita Saeta, encargada del papel de Marta, estuvo verdaderamente inimitable. Muy bien el papel de Nuri, á cargo de la señorita Salazar (C.). La señorita Salazar (A.), también cumplió en su papel de «Papa Antonia».

El verdadero héroe de la noche, fué el señor Botella, que encarnó el papel de Manelich, tan magistralmente, que desde los primeros momentos logró hacerse con el público.

Muy bien el señor Pérez en su papel de Sebastián; así como el señor Cremades, que no desmereció de los demás á pesar de encargarse del difícilísimo papel de Tomás.

Todos los restantes cumplieron también; sobresaliendo los señores Jordá, Alemán y Ballesteros.

Las escenas de Manelich con Marta fueron interpretadas tan á la perfección, que lograron arrebatarse al público, que aplaudiólas.

En resumen: Que el debut fué un éxito, por lo que el público salió satisfechísimo esperando tener ocasión de volver aplaudir á los pequeños artistas que forman la Compañía que tan dignamente dirige el aplaudido actor Fermín Botella.

Un aficionado.

### Administración de correo

#### Llegada de correos á la Administración

Correo de Madrid, á las 8'15.  
Mixto de idem, 8.  
Correo de Murcia, 12'15.  
Mixto de idem, 21'10.  
Andalucía, 14'30.  
Centros de Alcoy, 7.  
Idem de Marina, 12,30.  
Palma de Mallorca (jueves), 7.  
Orán (viernes), 6.  
Argel (los días 2, 12 y 22).

#### Salida de los correos de la Administración

Correo de Madrid, las 9,15.  
Mixto idem, 21,30.  
Correo de Murcia, 6.  
Mixto idem, 15,30.  
Andalucía, 12,15.  
Centros de Alcoy, 12,30.  
Idem de Marina, 12,30.  
Palma de Mallorca (viernes), 6.  
Orán (viernes), 6.  
Argel (los días 15 y 25).

#### Tranvía de la huerta

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA DE SANTA TERESA

6 00.—8,30.—11,00.—13,30.—16 60.—
81,30 y 20,45

### Espía, Muñoz y Vidal INGENIEROS

Calles de la Victoria, 5 y San Fernando, 26

Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltaico é incandescentes de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas á precios sin competencia.

Telegrafía, telefonía y timbrería

Pilas y acumuladores.—Aparatos científicos en Institutos y Escuelas.—Pararayos de edificios, líneas y estaciones

Correas, amiantes, empaquetaduras, aceites y grasas para maquinaria.—Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

Stock Michelin

de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas

Gramófonos

Perfumería eléctrica. Inmense surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para aluminado.

Objetos para regalos

Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

### LA POLÍTICA

#### Romanones lamentable

Madrid.—Romanones ha vuelto á hablar con los periodistas respecto al resultado electoral.

«Lamento decía—el triunfo que han alcanzado los republicanos.

Yo he hecho cuanto he podido para evitarlo.

Me consuela el que no hayan resultado protestas.»

#### Júbilo.—Fiestas

Barcelona.—Lerroux recibe centenares de telegramas por el éxito alcanzado.

El júbilo entre los radicales supera á cuanto se diga.

Organizanse festejos en la Casa del Pueblo para solemnizar el triunfo electoral. Se celebrará una merienda en la montaña de Coll.

#### En Madrid

Madrid.—Reina extraordinario entusiasmo entre los elementos de la coalición.

Se prepara un banquete monstruo á Pablo Iglesias en conmemoración del hecho de contar ya el Parlamento español con un diputado socialista.

Iglesias no quiere aceptar el homenaje.

#### El indulto de Macías

Madrid.—El Supremo ha informado favorablemente el indulto de Macías.

En el Consejo de ministros se tratará del asunto.

#### Planes de Cobián

Madrid.—Entre los planes de Cobián, figura el impuesto sobre cédulas personales y las herencias.

El ministro guarda reserva en orden á sejo.

#### El cojo escribe

Madrid.—En la semana próxima publicará Romanones un folleto en el que explicará el alcance de las reformas que trata de realizar en Instrucción Pública y el destino que piensa dar al presupuesto extraordinario de noventa millones de pesetas.

#### Bronca

Madrid.—A consecuencia de un disgusto habido entre Romanones y Merino con motivo del resultado de las elecciones existe en poder de Canalejas la dimisión del ministro de la Gobernación.

Canalejas no se la ha querido aceptar por ahora.

#### La crisis se avocina

La renovación del Ministerio se llevará á efecto más pronto de lo que se proponía el Presidente.

Ahora busca como ministros nuevos á aquellos prohombres que son árbitros de la mayoría por contar en ella con grupos numerosos.

#### Dificultades

Resulta que esos jefes de grupos son incondicionales de Moret y le preparan la «vendetta» dificultando los planes de Canalejas.

Intervienen en el asunto amigables componedores que quizás logren algo, pero será todo efímero dada la constitución de la mayoría.

#### Los conservadores

Madrid.—Los conservadores no ocultan su alborozo por haber logrado tan gran número de diputados en las elecciones del domingo.

Creer hallarse más próximos del poder de lo que se sospecha.

#### La nueva batalla

Madrid.—Canalejas se halla preocupadísimo por las elecciones de senadores, en donde se espera sufra un descalabro mayor que el del domingo, por hallarse en poder de los mauristas la máquina electoral que regula esas elecciones.

De Maure, pues, dependerá Canalejas una vez más.

### Farmacia de F. Gómez Moja MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.

Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose de la casa de su colocación y arreglo á la medida.

Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.

Orinales goma para incontinencia de orina.

Pulverizadores para la garganta y nariz.

Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.

Suspensorios de todos tamaños, Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.

Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

### Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cements, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll. Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

**R. WOLF** MAGDEBURG.  
BUCKRU  
Delegación para España: Calle Volquez, 21, Madrid

Oficinas de Barcelona: Diputación 286  
MANUEL CRUSAT, Ingeniero

**Semifijas y Locomotives**

de vapor recalentado de 10 á 300 caballos.  
La fuerza motriz más económica de la actualidad  
Producción total 680.000 caballos

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido en todos los artículos que este popular establecimiento de tejidos vende.

Las más altas novedades en lencería, tales como los elegantes cortes de vestido Chantúg, Voáls, Etamines, Bengaines y Otomanes gran fantasía.

Imenso surtido en Beharpes y blusas de encaje confeccionadas á precios sin competencia.

En algunos viñedos de esta provincia ha aparecido la plaga denominada *escarabó*.

Desde hace más de un mes no recibimos el cambio establecido con los colegas de la localidad.

Lo que ponemos en conocimiento de ellos para que den órdenes á su repartido y se lo dejan en esta redacción, Castanos, 44.

El mejor tónico del mundo, Jerez quina «La Praviana». Medalla de oro y diploma de honor en la Exposición Internacional de París del año 1908.

Se recomienda como el mejor aperitivo y como el mejor vino quinado para enfermos.

—Depósito en esta plaza: Café del Comercio.

Le ha sido concedido el título de telegrafista, por la Central telegráfica de Valencia, á la señorita Josefina Moncho, de esta capital.

Se ha hecho cargo de la presidencia de esta Cámara de Comercio, nuestro querido amigo don Pedro Lloca, del comercio de esta plaza.

Por maltratar de palabra y obra á sus padres, ha sido detenido un sujeto por los guardias de seguridad.

**CORREOS.**—Academia dirigida por don Emilio Larraga, oficial supernumerario del citado Cuerpo.

Lope de Vega, 55 á 61, Madrid.

**AVISO.**—Agencia de encargos de Pasqual Martínez, línea de Murcia, Torrevieja y Cartagena, Signe su despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responda de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

Hemos visitado los grandes almacenes de «El Águila» y tal visita nos ha dado ocasión de ver el inmenso surtido de ropas para caballeros y niños que ha recibido para la entrante temporada de verano.

En tres á la medida, tanto de género nacional como extranjero, cuenta esta casa con un surtido inmenso de gran variedad y agradable dibujo.

Recomendamos al público visite dicho establecimiento.

**GANGA.**—Se vende por 500 pesetas un magnífico piano de cola de la acreditada fábrica «A. Lewandowski», muy útil para cafés ó sociedades de recreo.

Pago al contado y á plazos.

Para tratar dirigirse á D. Rafael Soler, calle de San Vicente, número 14, bajos.

Lip. «Progreso», Castanos, 44.—Alicante.

## Servicio Telegrafico

### Información general

#### Varias noticias

**Crimen**

Barcelona.—En Puebla de Bigas y Ruells, un muchacho de 16 años mató á garrotazos á otro de siete.

**Inauguración de monumentos**

Madrid.—El día 15 de Julio próximo celebrará el rey á la inauguración del salón de la esposa de Juan II en el Alcázar de Segovia y del monumento á Datoz y Velarde.

**Quemada**

Barcelona.—El dueño de un taller de la calle de Tallers, al entrar en su casa, hallóse que su mujer había fallecido carbonizada á consecuencia de un incendio.

Supónese que se le prendieron fuego las ropas intentando abrir la llave de un grifo lo cual no pudo conseguir.

**Reclamación**

Madrid.—En Cádiz el viccónsul inglés

ha presentado una reclamación por haber recibido tarde el telegrama en que se le daba cuenta de la gravedad del rey Eduardo, lo cual le impidió dar la noticia al primer ministro inglés.

**Fracaso**

Barcelona.—Ante el fracaso del programa de festejos se ha acordado suprimir las iluminaciones en el puerto y las batallas de flores.

**¿Va ó no va?**

Madrid.—Aunque D. Alfonso se propone marchar á Londres con objeto de asistir al entierro y funerals del rey Eduardo y así lo había manifestado, es lo cierto que aún no hay nada acordado en definitiva, siendo probable que dicho viaje no se efectúe.

Depende del cariz que tomen ciertos sucesos políticos.

**El entierro**

Madrid.—Dicen de Londres que el cadáver del Rey Eduardo será trasladado el día 17 á la abadía de Westminster, estando expuesto al público tres días.

# EL AGUILA

## Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

**Princesa, 2** **Victoria, 1**

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

### Sección de ropas para caballeros

Americanas de alpaca negras y colores de . . . . .	8	á	30	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo . . . . .	3	50	á	12
Guarda-polvos para viaje . . . . .	12	50	á	40
Chalecos de piqué blancos y colores . . . . .	3	á	12	50
Pantalones de dril crudo y colores . . . . .	4	50	á	11
Id. lana, tricot, paño y armaure novedad . . . . .	6	á	25	
Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo . . . . .	100	á	1	50

Fracs de paño y vicuña negro . . . . .	30	á	75	ptas.
Levitass cruzadas de paño y estambre . . . . .	50	á	65	
Sacos y Sobretodos de entretiempo . . . . .	25	á	100	
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y gerga . . . . .	10	á	50	
Trajes completos de dril crudo y colores . . . . .	8	á	32	
"    "    de lanilla vicuña y tricot . . . . .	15	á	80	
"    "    de alpaca negra y colores . . . . .	30	á	40	

### Sección de ropa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de . . . . .	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años . . . . .	6	á	16	
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años . . . . .	5	á	38	
Trajes Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	20	
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	26	
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años . . . . .	4	á	6	


Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años . . . . .	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños . . . . .	2	á	4	
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños . . . . .	3	á	5	
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros . . . . .	2	50	á	3
Sombreros de dril y paja para niños . . . . .	1	50	á	6
"    "    de piqué blanco para niños . . . . .			á	2
"    "    de paja gran novedad para caballero . . . . .			á	3

### Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Batejeros de paja para niños.  
Sombreros de piqué para caballeros

—PRECIO FIJO— Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas —VENTAS AL CONTADO—



**En las garras de la Anemia.**

Millares de mujeres casadas, millares de jóvenes solteras, descrecen, carecen de fuerzas, privada de alegrías. Poco á poco la palidez mortal va descolorando sus mejillas; váncas los ojos, languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad, su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empeoran y pronto se manifiestan los irreversibles síntomas de la anemia.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestra hermana se quejan de debilidad, de punzadas en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la eral, si carecieren de apetito, si su carácter se obscurece, si su ánimo se hura tardo en el discurso, quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dadles las Pildoras Pink, dádseles desde hoy porque cada una de estas píldoras representa sangre rica y pura. Las Pildoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones: tonifican el sistema nervioso y restituyen el estado y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

**Pildoras Pink**

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

### Tipografía "Progreso"

Castañes, 44. — Alicante.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Tipografía.

### ABONOS COMPLETOS y primeras materias



"DIE HÜTTE" especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO.  
Despacho: Plaza de Isabel II. número 26, bajos.  
Almacenes: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benatú).

Disponible

**E. BOTÍ CARBONELL** Mayor, 13, 15 y 17  
Muñoz, 1, Alicante  
Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

### El Crédito

Rafael Terol, 3, 2.  
Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre papeletas de empeños, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Estado y á militares que estén en activo. Se admiten imitaciones á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 á 250 ptas.	el 6	por 100 anual.
De 250 á 500	el 8	
De 500 á 1000	el 10	
De 1000 á 5000	el 12	

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del impoñente cuantos datos se pidan á la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos lo estimen conveniente.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol núm. 2, 1.º y 2.º

Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.



**PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles.**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIARTE & CA., Barcelona.